

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia



Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7:50 id.—La subscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.
Redacción, Mayor, 21.—Teléfono 143.—Administración, Plaza San Agustín, 7.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales París: Mr. A. Loreite, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31 Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fiske, 21-Park Row.—Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador

LA FRASE

Es preciso siempre que José de Cartagena, haga la frase, que defina ante el pueblo, lo que representa el enemigo, juzgado por el vivo ingenio del no menos vivo diputado popular.

De esta precisión nació lo de Alcantarillero, lo de irreflexivos y ahora nace lo de política mercantilista.

Política mercantilista, es la que intentan hacer los viejos liberales, porque pensar en Romanones ó pensar en Payá, es un crimen imperdonable, un crimen mercantilista, sin que sirva de atenuante el recordar que esos dos respetables señores TIENEN LA CULPA de que don José García Vaso sea diputado por Cartagena. Entonces, aquello no era política mercantilista; era oportunista, y vengan frases y venga cinismo.

Parece mentira que los viejos liberales no recuerden los desastrosos resultados que dió el mezclarse en los manejos políticos ciertas entidades de crédito, y también parece mentira que José de Cartagena se vanaglorie del acto más cobarde de su carrera política; parece mentira que recuerde aquella campaña como un timbre de gloria, que ostentar ante este pueblo, que no ha cometido otro delito que tolerar las procacidades de un ambicioso vulgar, sin castigarle moral y materialmente, como merecen los que viven y medran del chantaje político.

Parece mentira... pero ya está otra vez anunciando al Conde que tiene preparado un número con grandes titulares: La política y los bancos y si hace daño á Cartagena entera, ¿qué importa? Para eso lleva el empuñada la

bandera de la libertad, para eso es el idolo del pueblo, pero á pesar de eso, para eso, esta vez me parece que le van á faltar... arrestos, porque tanto va el cántaro á la fuente...

Política mercantilista ¿quería decir esto vender campañas políticas á 22.000 pesetas pico más ó pico menos? porque los viejos liberales y los nuevos liberales no olvidan que ese fué el precio de aquella campaña alcantarillera y de ahí salieron las dulces pesetas no mercantilistas que sirvieron para los gastos de la popular elección, ¿Quería decir política mercantilista lo de la revisión de las obras del Ayuntamiento con informe sordo y embargo bien dirigido? ¿Quería decir política mercantilista lo de las pesetas que no llegan y se esperan de un momento á otro?

Hay que cambiar el sistema, nada de frases, la lucha se debe entablar en otros terrenos más nuevos, más nobles, y dejándose la frescura y el cinismo en casa porque eso solo sirve para engañar á los brutos y espantar á los tímidos.

M. N. P.

Matonismo Municipal

No hay que confundir el matonismo con la necesidad apremiante de corregir faltas de educación innegables é indiscutibles.

Cuando se va á los escafios del Ayuntamiento monopolizando la honradez el amor á Cartagena y la limpieza de conciencia es muy justo que el monopolio produzca unas veces risa y otras veces indignación.

Es preciso enseñar al que no sabe los respetos que merecen los demás, aunque no profesen nuestras mismas ideas en política ó en administración y esta enseñanza tiene que ser enérgica porque otras lecciones menos duras no llegan, no se entienden, se pierden, restablándose por la piel poco pulida de los que han llegado sin deber llegar á

donde se supone que el que llega tiene aprendido desde niño, lo elemental, lo que sirve de base para poder andar por el mundo sin tropiezos.

Aquí nos conocemos todos y todos sabemos que esos caminos de energía no sirven para luchar por que faltan sujetos para ello pero aun así á veces no se puede prescindir de la necesidad de recordar al publicito que todo el monte no es orégano.

Q. R. S.

Hipnotismo cómico

(Himno camaleónico)

El defensor de los obreros, el diputado por Calín, quiere dejarnos pronto en cueros...

¡Oh, qué gracioso es Tartarin! Recorre impávido el distrito, se cuela, impune, en Archivel, y nos sturde con su grito:

¡Viva el país del caramell!

En la tribuna del Congreso resuena horripante su voz, y ante el peligro de un proceso, su audacia es pánico feroz.

A la Guerrero, al gran Mendoza, no quiere ver en D. Tomás.

¡Nunca su ardiente sangre moza vertió por ídolos de Más!

Huye de Apolo y la Zarzuela, ante el fatal Señor Joaquín.

Terror le causa y le desvela, sentirlo jefe (hasta en Perin!

El Conde anuncia en Eslava, y horripilado vé el cartel.

¡Por las caricias de la Cava, fuimos esclavos del infiel!

¡Cómo suspira y se deleita con las bromas y Nerón, mientras Melquíades, que le afeita, susurra el tango del Pom-pom.

Reventadores, radicales, todos se sienten inmortales ante Beltrán de Duguesclín.

La negra historia del Cacique, entre las sombras ya se hundió; y albo, un canero de afeitique ante sus plantas nos postró.

Este Mesías prometido no aspira, impudico, á medrar; este cenozo descreído, solo nos viene á reventar.

Rechaza honores... ¡y monises! y sacrifica á nuestro bien, el porvenir de sus luses.

y de sus zambas el harém. Se nos ofrece el Ministrable como un modelo de candor.

¡Qué generoso y adorable es, en la jaula, el domador! Sigamos plácidos sus huellas, rancho hay, de sobra, en el (cuartel. Con vino, perras, música y doncellas, nadie piensa en Cain, nadie en (Abell X. V. Z.

DE SOCIEDAD

Completamente restablecido de la enfermedad que hace tiempo le ha retenido en cama, hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo D. Juan de La Rocha. Celebramos el restablecimiento.

El domingo á las diez de la noche, se celebrará en el Club de Regatas, el anunciado baile en honor de las niñas que visten de corto.

La Peña de gente joven que ha organizado este simpático y original acto, se propone obsequiar espléndidamente á cuantas señoritas y niñas asistan, con preciosos ramos de flores.

A las que han sido premiadas en el concurso de belleza, se les regalarán tarjetas postales con bonitos versos de poetas de la localidad.

Según nos informan los premios de belleza, han sido adjudicados á las distinguidas y bellas niñas María Amelia Pintado, Conchita Roig y Angélica Riera, á las que felicitamos muy cordialmente.

Festejos de Feria

Ayer tarde á las seis volvió á reunirse la comisión municipal de ferias con objeto de acordar la celebración de varios festejos durante la próxima temporada de feria.

Además de celebrarse la velada marítima y los fuegos artificiales en mar y tierra, se acordó que el aviador Garnier celebre dos días de aviación, número que indudablemente ha de traer gran número de forasteros.

Unidos estos festejos á la corrida de toros en la que tomarán parte los notables matadores Machaquito y Qallito, á las regatas que celebra el Real Club de regatas, los juegos florales que se celebrarán y otros festejos más, bien podemos asegurar que el programa de los festejos de este año ha de resultar notable.

UNA BODA

A las diez de la mañana de hoy se ha celebrado en la consagrada iglesia de la Caridad, el matrimonial enlace de la bella y distinguida señorita Carolina Pico de Casclaro con el joven capitán de la marina Mercante don José Derquis.

El altar donde veneramos á nuestra excelsa Patrona estaba adornado artísticamente con profusión de flores del tiempo.

El arcipreste D. Juan Manuel Pérez bendijo la unión y en el acta levantada á presencia del señor juez municipal don Ramón Cañete, firmaron como testigos don Luis y don Agustín Malo de Molina, don Tomás Panedi, don Fabián Méndez, don Luis Derquis y López Cuervo y don Luis Calandre.

Los nuevos esposos han sido apadrinados por la señora doña María Casclaro, madre de la contrayente y don Javier Derquis, capitán de Administración Militar.

La novia que estaba radiante de belleza, lucía un elegantísimo traje blanco, y el simbólico azahar, cubriendo su cabeza amplio velo nupcial.

La falta de espacio nos imposibilita de dar cuenta de los muchos y muy valiosos regalos que han recibido los contrayentes.

Al acto han asistido gran número de familias de nuestra distinguida sociedad.

Terminada la ceremonia nupcial la enamorada pareja se ha trasladado al campo á una de las posesiones de la novia y desde allí saldrán para efectuar el viaje de novios para Madrid, Barcelona y otras poblaciones.

Nuestra enhorabuena al nuevo matrimonio y que la felicidad sea para ellos su eterna compañera.

Subasta de parcelas

Esta mañana se ha celebrado en el salón de actos de este Ayuntamiento la nueva subasta de las parcelas del muelle de Alfonso XII que no fueron arrendadas en la subasta anterior.

La señalada con el número 2 de cincuenta y cuatro metros de superficie no se ha adjudicado por falta de licitadores, y volverá á subastarse el próximo lunes á las diez de la mañana.

La número 4 ha sido adjudicada á D. Antonio Manzanares por cuatro céntimos metro y día durante la tem-

porada oficial de feria y dos céntimos día y metro en la no oficial.

La número 5 de superficie de 552 metros, ha sido adquirida por D. Andrés Antón García en la cantidad de siete céntimos metro y diez durante los días desde el 25 de Julio al 11 d Agosto y cuatro céntimos día y metro en el resto de la temporada de verano.



El calor sigue en «crescendo» y si así continúa, seguramente cuando llegue el mes de Agosto no vamos á poder respirar, y más de cuatro individuos van á hacer liquidación de su persona, lo mismo que algunos establecimientos liquidan por cuestión de letras á tantos días vista.

Es verdaderamente extraordinaria la temperatura que estamos experimentando, pues el calor es tan fuerte que á ciertas horas del día no se puede transitar por los sitios en donde deja caer sus ardorosos rayos el rubicundo Febo.

Nada, que como siga apretando, cuando llegue la canícula vamos á convertirnos en tortas de chicharro nes.

Y vá de veras la organización de festejos para la temporada oficial de feria.

La novedad del programa, que en breve verá la luz pública, consiste en los vuelos que probablemente realizará sobre nuestra población y puerto el intrépido Mr. Garnier.

Si llegamos á ver «volar» á este aviador, seguramente que más de cuatro que no pueden ir por las calles por temor á los «ingleses» van á envidiar á Garnier que se pase por donde nadie le puede salir al encuentro para pedirle la cuenta pendiente.

Pero es lo que ellos dirán, verdad es que viajando por el aire nadie le puede atrapar para pedir las pesetas que uno debe, pero también si uno está sin tabaco, tampoco encuentra por el camino á un amigo para pedir un pitillo, y váyase lo uno por lo otro.

que debían estallar por percusión, dos compartimentos, y tubo frágil en el extremo, destinado á quebrarse al menor golpe que sufriese el aparato y lleno de ácido sulfúrico.

(No nos detendremos en más detalles descriptivos, por haberlos ya dado, á propósito de bombas idénticas, al tratar de los crímenes anarquistas.)

El acusado Reinstein tenía dos habitaciones: la una en el bucllyar de los Italianos, la otra en la avenida de los Gobelinos.

Su mujer, que estudiaba la medicina, como varias de sus compañeras, trató al principio de sostener, de acuerdo con su marido, que el segundo alojamiento lo habían tomado para preparar más fácilmente sus exámenes.

Pero no ha tenido más remedio que reconocer que esta instalación tenía por objeto la fabricación de explosivos. Allí trabajaba él como un individuo cuyo nombre rehusó manifestar, durante algún tiempo.

Se llama Landesen, le conoció en Suiza, y es quien le ha proporcionado los diferentes modelos de bombas.

Hacia mediados de abril los transportó, por precaución, á casa de la señorita Bromberg, que se-

Swef, conocido también por Teploff, rehusa dar su verdadero nombre. Finge ignorar el francés; al principio del sumario quiso hacer creer que no sabía escribir, cuando en su casa se habían encontrado libros accesibles solamente á un espíritu cultivado.

Sus respuestas han sido siempre lacónicas y vagas. Vive miserablemente, sin embargo, el día que fué preso tenía 300 francos en su cajón.

Lavrenius dice que apenas le conoce: le ha visto dos veces, como un solicitante á quien socorrió con 20 francos. Sin embargo, entre sus libros hay uno de Tolstol que tiene el nombre de Lavrenius. Este nombre, que disimula identidad, tenía en su habitación sustancias explosivas. La portera la casa ha declarado que en el mes de febrero dejó de salir de casa. Se inquietó, procurando averiguar lo que sucedía. Un raso que iba frecuentemente á visitarle, le dijo tenía una herida en la pierna, á consecuencia de una caída. En realidad, él tiene en ambas piernas la huella de profundas heridas, producidas por un proyectil que estalló.

El registro practicado en casa de Lavrenius dió por resultado el hallazgo de otra porción de sustancias explosivas. La instrucción no deja ninguna duda acerca del empleo que se pretendió hacer de ellas.

en las que sus primeras respuestas no permiten creer.

Uno de ellos ha empezado por pretender que ni siquiera sabía que Reinstein había llevado á su casa una caja.

En cuanto al otro, ha dicho.

«Me sorprendió mucho cuando el comisario de policía me enseñó la bomba; es decir, la palabra acaso no está bien aplicada, porque yo tenía mis sospechas.»

Stepanoff era en 1889 el secretario de la sociedad obrera rusa. Confiesa que Landesen le había hablado del depósito que su compañero iba á hacer en su casa.

Natchatchire era el colaborador activo de Reinstein y Landesen. Compraba los instrumentos y los productos químicos que necesitaban, especialmente las serpentina y los tubitos que se habían de colocar llenos de ácido sulfúrico en las bombas de doble compartimento, el clorato de potasa, el carbón sulfurado, etc.

Les ayudaba en la fabricación del peróxido de azoe. Tenía en la mano derecha una quemadura, ocasionada por una explosión accidental.

Por último, ha declarado haber hecho sin ayuda de nadie, experiencias en los alrededores de París.